

THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



WEEKLY

なごや
ちくさ

題字 黒野貞夫

名古屋千種ロータリークラブ
承認 1982年 8月24日
例会日 火曜日 12:30
例会場 愛知厚生年金会館
事務局 ☎763-5110
会長 成田良治
幹事 鷲野義明
会報委員長 杉浦比佐夫
小山雅弘

No. 41

ロータリーを高めよ!

思いを尽くし熱意を尽くし!

1990~91年度 RI会長 パウロ V.C. コスタ

第431回例会 平成3年4月30日(火) 晴

◇ “奉仕の理想”

◇ 出席報告

会員 67(65)名 出席 54名
出席率 83.08%
前回 4月23日 (修正出席率) 100%

◇ ビジター紹介 10名

◇ お誕生日祝福

尾関夫人(4/25)、秋山君(5/2)、菅原君(5/4)
小杉夫人(5/11)

◇ ニコボックス

谷口 暢宏君 申し訳ありません。早退します。
水野 民也君 市立大学薬友会記念碑を滝ノ水公園に建立しました。
菅原 宣彦君 4/1 付で愛知水泳連盟会長に就任致しました。今後とも宜しくお願いします。誕生日祝い。
奥村 登喜郎君 本日早退させていただきます。
佐久間 良治君 大谷先生お世話になりました。
秋山 茂則君 誕生日祝い。
尾関 武弘君 夫人誕生日祝い。
小杉 啓彰君 夫人誕生日祝い。結婚記念日祝い。
西尾 正巳君、山本 真輔君 三輪 康君、
臼井 基久君、加藤 大豊君、松居 敬二君
加藤 敏昌君、安藤 銀之助君
結婚記念日祝い。

◇ 和田副幹事報告

1. 本日例会終了後、理事役員会を開催致しますので、理事役員の方は2F橋の間にお

集まり下さい。

2. 名北RCより5月29日(水)プログラム特別例会(卓話1時間)のご案内が来て居ります。

◇ 成田会長挨拶

絵画汚染

最近世間をさわがせているものに絵画があります。近年の景気の上昇とともに土地、株式と同様美術品業界もあつという間にバブルがはじけた感であります。

私にはよくわかりませんが、美術品業界は非常に古臭い体質と不透明なことが多過ぎる取引形態、そして何やらにおよぶような感じを私達に与えています。これはあくまでも私見ですが、大手商社三菱商事が創価学会の美術館、東京富士美術館に売却したルノアールの“浴後の女”と“読書する女”もその一例ですが、新聞等によると先に倒産したトヨタカローラ愛知の沢田社長が経営していたアーバン社が、東京の画商に売却した金額10.5億が東京の画商からアートフロントという東京の画商に渡った時に約10億強の利益、そしてその日のうちにまた何人かの美術商が入って三菱商事が仕入れた価格が36億円(不明金が約15億円)三菱商事から東京富士美術館へは41億円で売却し三菱商事は5億円の利益を得たという、然もこの取引は帝国ホテル“桂の間”で一昨年3月28日創価学会副会長等立会いで行われたといわれています。

原価11億円が1日で41億円になる話合いがもたれ、後は自動的に半年後現金が三菱商事に支払われています。

倒産したアーバン商事の沢田社長のインタビューがニッケイあーと2月号で次のように書かれています。

『今年は経営が破綻して倒産や廃業する画

商がかなり出てくるという見方もあるが、それはねえ、そういう連中を「画商」だと思っ
からそんな意見が出てくるんですよ。彼等は
絵であろうと株であろうと土地であろうと何
でもよかった。あぶく銭を儲られる商売なら
何でもいと参入してきた。業界もそういう
人間に依存し、左右されてきたから混乱をま
たしている、情けない話ですよ。

僕は自分自身画商じゃないと考えている絵
画事業も行う経営者なんです。自動車やゴル
フ場の事業と並んで絵画販売の部門がある。
だからバブル画商がはじけようとはじけまい
と僕の企業には関係ない!!』

絵をまもる信念とパワーのない人に画商の
資格はないと言っていた沢田社長自身からつ
ぶれてしまった。この世界は、ガラス張りに
商売するには不向きな業界だろうか。

◇講演

“植物園の魅力”

東山植物園園長

瀬川 正夫 氏 (紹介 水野(民)君)



植物園の魅力について

東山植物園は、昭和12年市内の自然林の中
に当時まだ珍しかった温室花卉や、熱帯植物
などを展示した大温室を中心に造られた植物
園で、併せて植物知識を普及するために、市
民のための植物園として開園しました。一般
の人々を対象として造られた植物園としては
京都府立植物園に次いで古い公立植物園です。
現在も、雄大な自然林に囲まれた環境の中に
大温室を始め、各種の施設や見本園を有し、
名古屋の都心に残された貴重な緑の拠点とな
っております。

植物園の魅力と申しますと、園内の各施設
と珍しい植物の数々です。特に各施設は、ロー
タリークラブ様のご協力を得て整備された所
が多く、平成2年度には、現在最も大きな問
題となっております地球環境の保全をテーマ
のもと、種の保存や遺伝子資源保全という事
業の基盤となる種子貯蔵庫のご協力を得まし
て増々施設の充実を計る事が出来ました。扱

て、温室では一年中色とりどりの花が咲き、
そして熱帯さながらの雰囲気を感じていた
だけです。その中で是非見ていただきたい植
物珍しい植物は、葉の出方のおもしろい「ミ
エミツヤシ」や「タビビトノキ」。昨年花博
でも珍奇植物の一つであった「アリスローキ
ア」。世界最大となるサボテンの「弁慶柱」。
そして植物の種子で一番大きい「フタゴヤシ」
等です。また温室の外には、植物のパンダと
呼ばれる「ハンカチノキ」。中京地区を代表
する「中京椿」の数々。そして「ハナミズキ」
や「マグノリア」の収集を楽しんで見ていた
だけです。

植物や施設だけでなく植物園にはもう一つ
四季（自然）を感じていただく魅力がありま
す。昔から、私達日本人は何かにつけて大変
自然を大事にして来ました。そんな自然を味
わっていただける市内唯一の場所が植物園で
す。ご多忙とは存じますが、是非暇をつくっ
て、珍しい植物を見ていただくと同時に、自
然の息吹を全身で味わって下さい。

◇例会変更のお知らせ

- 名古屋和合RC 5/15(水)夜間例会の為、
P.M.6:30より
- 名古屋南RC 5/15(水)名南RC認証状伝
達式全員登録の為、5/12
(日)名古屋観光ホテルにて
P.M.5:00より
- 名古屋瑞穂RC 5/16(木)名南RC認証状伝
達式全員登録の為、5/12
(日)名古屋観光ホテルにて
P.M.5:00より
- 名古屋大須RC 5/16(木)4RC合同例会の
為、5/14(火)名古屋観光ホ
テルにてP.M.12:30より
- 名古屋東南RC 5/16(木)名南RC認証状伝
達式全員登録の為、5/12
(日)名古屋観光ホテルにて
P.M.5:00より
- 名古屋空港RC 5/20(月)春の親睦家族会の
為、5/19(日)白川町茶園に
てA.M.9:30より

◇次回例会(5月14日)

講演 “私の職業について”
会員 足立 一成君

◇次々回例会(5月21日)

講演 “プロ野球「開幕異変」”
平針バッティングセンター社長
河村 保彦氏 (紹介 上野君)